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Éditorial 

 

Nous sommes toujours flattés quand les gens nous 

signalent leur étonnement et leur fierté en relisant dans 

le bulletin trimestriel ‘’La Voix de l’Entraide’’ les activités 

que nous avons accomplies ensemble.  

J’attire votre attention sur un évènement spécial qui aura 

lieu le 28 mai et qui se veut un échange d’idées dans le 

but d’arriver à une décision. L’Entraide se trouve dans une 

période délicate de sa vie et se pose des questions sur sa 

continuité. 

L’équipe actuelle a pris de l’âge. Il faudrait de nouvelles 

idées, de nouveaux projets d’avenir, de nouveaux bras 

pour aider. Je compte sur vous et sur votre bonne volonté 

afin de continuer à nous aider les uns les autres et 

conserver cet esprit d’Entraide dont nous sommes si fiers. 

Venez donc nombreux continuer ce bon travail. Cette 

assemblée spéciale du 28 mai sera suivie deux semaines 

plus tard, le 11 juin, par l’Assemblée générale annuelle et 

un cocktail dinatoire clôturant les activités de la saison. 

 

Claudie Ayas  

Présidente  

 
 

Pensée du mois 

« Il vaut mieux donner que prendre et 

servir est un honneur »             

 
Assemblée Générale Spéciale 

 

Vous êtes invités à assister à l’assemblée générale 
spéciale de l’Entraide Bois-de-Boulogne (SAIMOC) qui se 
tiendra le mercredi 28 mai à 19:00 au Centre des Loisirs 
de Saint Laurent, 1375 rue Grenet salle 225 à 19h. 

Un seul point sera à l’ordre du jour : 

L’avenir de l’Entraide : discussion sur les différentes 
options qui s’offrent à nous : 

- Élire un nouveau conseil d’administration 

- Poursuivre nos activités au sein de la 
communauté Saint-Sauveur 

- Arrêt de nos activités et dissolution de la 
charte/corporation  

Club de lecture 

C’est toujours une joie de se retrouver chaque mois 
entre amies pour discuter et échanger autour d’un livre 
et d’un bon café. 

 
Assises : Christiane Geargeoura, Tania Kabrita, Magda Naim, 
Fadia Kassabji, Sonia Azzouz, Mary Cababé, 
Debout: Yasmine Tamaz, Ghada Wehbé, Afaf Attala, Dolly 
Chebli, Gemma Hamoui, Claudie Ayas, Maryse Houlachi 
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Rechercher le bien de l’individu ou de la 

collectivité? 

Denis Kosseim, professeur de philosophie nous a invités à 

une réflexion sur le thème : choix entre individu et 

collectivité. Idéalement, une société va couper la poire en 

deux et accorder autant d'importance à l'individu et à la 

liberté qu'à la collectivité et à l'égalité. Mais s'il faut 

choisir, s'il n'est pas possible de couper la poire en deux, 

que faudrait-il prioriser: l'individu ou la collectivité?  

Ce débat entre individu et collectivité, pose le problème 

à chaque génération. Socrate représente l’individu qui 

réfléchit alors que Platon parlait de collectivité même s’il 

prenait la défense de Socrate. Les philosophes aiment 

couper les cheveux en quatre et se demandent qui doit-

on prioriser : l’individu ou la collectivité. 

Denis Kosseim a donné un exemple vivant : celui de sa 

fille Sabrina qui appliquait pour un emploi et qui fut 

questionnée sur ses origines. Cette question racontée au 

papa l’avait rendu choqué et furieux. Mais elle s’était 

trouvée devant un dilemme : devait-elle revendiquer son 

droit individuel à prendre le job ou de se soumettre à 

l’intérêt d’un employeur qui cherchait son intérêt 

corporatif.  

Devait-elle s’affirmer ou se conformer? Sabrina voulait 

s’intégrer au marché du travail et a choisi le réflexe du 

minoritaire : se conformer. Le père trouvait regrettable 

que le statut d’immigrant minoritaire l’oblige à céder. De 

la même façon que sa famille était ‘’égyptienne’’ au lieu 

de parler de son origine ’’palestinienne’’.  Je suis pour 

l’intégration, non à l’aplaventrisme! S’afficher comme 

palestinien en Occident est souvent assimilé à cette 

perception de terroriste. C’est injuste. 

La femme qui donne des enfants à la vie, s’occupe de son 

mari et du bien-être de la famille, elle priorise la 

collectivité. Quand le Titanic devait sombrer dans l’océan 

les bateaux de sauvetage ont donné priorité et voulu 

sauver d’abord la femme et les enfants. L’Entraide Bois-

de-Boulogne aussi donne à travers ses activités, elle 

s’occupe de cette même famille. La génération qui suit 

subit ce monde qui change, les priorités ne sont plus les 

mêmes et la relève timide cède à l’individualisme.   

Peut-on dire que le Parti Libéral promeut la collectivité 

alors que le Parti Conservateur est là pour servir les 

personnes riches? Dynamique difficile où il faudrait 

demander à la collectivité à donner plus à l’individu et à 

l’individu de donner plus à la collectivité pour rétablir 

l’équilibre.  Devant les défis de l’environnement les deux 

doivent travailler ensemble. La Chine a éradiqué la 

pauvreté et la faim en un temps record, elle connait une 

prospérité actuelle fruit d’un énorme effort individuel et 

collectif. 

 

Ce débat aux origines de la philosophie, commencé avec 

Thalès, connu comme étant grec mais qui était fort 

probablement un oriental phénicien, souligne ce lien 

entre la pensée occidentale et orientale, annule cette 

cassure entre les deux. C’est l’équilibre qui a gagné. 

 

Retrouvailles Tabet 

 
60 ans après s’être vus pour la première fois lors d’un 

voyage, Samir Tabet de Damas et Antoine Tabet du Caire 

se sont retrouvés par hasard dans une soirée à l’Entraide, 

ont échangé des souvenirs de famille. Mêmes familles, 

grande joie.  



Des nouvelles de nos boursiers bénévoles 
 

…Le 25 décembre pour fêter Noël mon père et moi avons 

circulé au centre-ville de Montréal à la recherche de sans-

abris pour leurs distribuer nourriture et boisson. 

Durant le mois de janvier, j'ai donné plusieurs cours   

Bénévolement à des jeunes adultes qui se préparent pour 

passer leur secondaire quatre… 

 

Cyril Eddé 

 

…Depuis le mois de novembre, j’aide un enfant de la 1ère 

année du primaire qui a eu un peu de difficulté à 

s’adapter au passage au primaire. J’y vais deux fois par 

mois, lorsque sa maman le demande, pour l’aider à 

s’améliorer en français. Je vous mets en pièces une photo 

prise lors de mon tutorat. C’est un plaisir de 

l’accompagner dans ses apprentissages et de l’aider à 

s’améliorer! 

 
Je voulais aussi savoir s’il serait possible de faire du 

bénévolat avec les aînés au Manoir de Casson. j’aimerais 

beaucoup y participer si c’est possible. 
 

Laetitia Taoutel 

 

Remerciements de notre doyenne  
 

Très chère Claudie,  

Je tiens à te remercier pour le très beau bouquet de fleurs 

que j’ai reçu de l’Entraide-Bois-de-Boulogne à l’occasion 

de mon 99e anniversaire de naissance.  

Je souhaite à tout le monde de vivre de merveilleux 

moments malgré un âge avancé. 

Un grand merci du fond du cœur, je t’embrasse très fort! 

 

Lydia Kneider Alepin 

Jessica heart fund 

Dr Paul Saba était notre président d’honneur au Cocktail 

des bénévoles de septembre 2022, ce jour-là sa fille 

Jessica l’avait accompagné. Il a organisé une soirée très 

réussie, 300 personnes, au profit d’une fondation qui 

viendrait en aide financièrement aux familles dont les 

enfants sont soignés à l’unité des soins intensifs 

néonatals et pour soutenir la recherche en cardiologie 

pédiatrique.  

 

Jessica est venue au monde il y a quinze ans avec une 

malformation cardiaque grave et ses parents ont refusé 

l’avortement proposé par les médecins. Elle s’en est 

sortie après deux interventions cardiaques majeures et 

est maintenant une jeune adolescente épanouie et 

heureuse. Dr Saba a rappelé la parabole du Bon 

samaritain qui était venu en aide à son prochain, modèle 

de compassion et d’amour. 

 

Visite à Place St-Moritz 

 

Nos visites à la résidence Place St-Moritz se poursuivent 
le 3e jeudi de chaque mois au grand bonheur des 
résidents. Sur la photo : Amal Bahous et Claudie Ayas 
membres du comité des Dames entourant Mounir 
Nakhnoukh, Nadine Dalati et sa fille Doriane. 



Ville Saint-Laurent a donné une sainte 

Sœur Marie Léonie Paradis, canonisée en octobre 

dernier, par le Pape François a passé une partie de sa 

jeunesse et de sa formation à Saint-Laurent. C’est spécial 

et c’est beau.  

 

Le diacre Benoit Thibaut est venu nous donner une 

conférence sur la première sainte née chez nous au 

Québec. C’était à l’occasion de la période du Carême, cela 

coïncidait aussi avec la journée internationale de la 

femme.  

Née sur la Rive-sud dans le village de « l’Acadie » au 

Québec, en 1840, elle a trouvé sa vocation à l’âge de 14 

ans, a répondu à cet appel de former des religieuses et de 

se mettre au service des prêtres et des frères de Sainte-

Croix. En 1857 à Saint-Laurent elle prononce ses vœux. 

Petite, forte de caractère, toujours souriante et les bras 

ouverts, d’une grande humilité, elle est décrite comme 

remplie de l’amour de Dieu.  

 

Elle enseigne à Varennes, à Saint-Laurent et à Saint-

Martin de Laval avant d’être envoyée à New York en 

1862, où les sœurs viennent d’accepter la responsabilité 

d’un orphelinat. 

Mère Marie-Léonie poursuit alors son œuvre d’éducation 

et de formation humaine et spirituelle des jeunes filles 

illettrées et pauvres attirées par la nouvelle 

communauté. À l’exemple de Marie et des femmes qui 

ont suivi Jésus durant sa vie, elle a voulu servir le Christ, 

être disciple et témoin, en collaborant au ministère des 

prêtres: « Les prêtres ont besoin, il me semble, 

d’auxiliaires dans leur tâche d’apostolat et personne ne 

parait le soupçonner … Cette pensée me hante sans 

relâche et me bouleverse étrangement. » 

La sainteté ne provient pas d’un acte glorieux mais jaillit 

de l’amour quotidien, du service des malades et des 

parents qui sont dans le besoin. C’est la spiritualité du 

lavage des pieds enseignée par Jésus, l’incarnation du 

Christ serviteur. L’Église doit incarner au quotidien 

l’amour de la famille, de ses parents, enfants et vieux, des 

malades. La sainteté par l’humilité et le bon exemple.  

Dans la maison des sœurs elle tenait à visiter les 
religieuses malades à tous les soirs. Aucun orgueil mais 
toute humble, elle prêchait le salut par le service des 
autres. ‘’Je suis venue pour servir et non être servie’’. 
Sœur Marie-Léonie priez pour nous.  

 
Parties de cartes 

 
Merci Malak Elias, notre organisatrice en chef pour les 
soirées de cartes mensuelles.  
   

 
Les amis se retrouvent le dernier mercredi du mois autour 
d’un bon repas et une partie de Bridge ou de casse-tête. 

 
Bonne humeur et joie de se retrouver dans une belle 

ambiance. 



Soirée musicale de Saint-Valentin  

 
À l’occasion de la Saint-Valentin, nos membres se sont 
retrouvés à l’Entraide pour passer une soirée musicale qui 
fut animée par Jenny et Mathieu Mathieu. 

 

 
 

Ils nous ont chanté des chansons d’amour québécoises 
et françaises ajoutant du romantisme à une soirée qui 
avait déjà bien commencé.  
 

 
 
Dans la salle, notre jeune Alexandre, chanteur en herbe, 
a séduit l’assistance avec une chanson de Dalida. 
 

 
 
Le buffet sucré-salé fut à son tour bien apprécié par les 
membres présents et ajouté au succès de la soirée. 

Visite au Manoir de Casson 
 
Fidèle à notre rendez-vous du 1er jeudi du mois, notre 
comité bénévole s’est rendu au Manoir de Casson pour 
égayer l’après-midi avec de la musique, de la bonne 
humeur et des diafates. 
 

 
 
Amal Bahous, Maryse Houlachi, Solange Bassal, 
Alexandre, Nicolas et Claudie Ayas 

    

 
  
Cette fois-ci, notre comité bénévole s’était enrichi avec la 
présence de deux jeunes de nos membres en semaine de 
relâche scolaire.  
 

  
 

Les charmantes résidentes du Manoir en ont profité pour 

danser avec les jeunes et leur faire promettre de revenir 

souvent. 

 



Jamil Élias, médaillé du roi Charles III 

 

L’Honorable Mélanie Joly, député du comté de l’Acadie 
remettait samedi 22 mars la médaille du couronnement 
du roi Charles III à notre membre Jamil Elias. Représentait 
l’Entraide à cette occasion Charles Ayas, Gouverneur. 

 

La médaille remise par l’Honorable Mélanie Joly lui a été 
décerné en reconnaissance de son implication bénévole 
et de ses efforts très appréciés auprès des nouveaux 
arrivants. Ces efforts inlassables pour promouvoir 
l’apprentissage de la langue française ont culminé avec la 
publication de son livre : « Apprendre le français en 
travaillant et en connaissant le Canada », 

 
Il était accompagné de sa fière épouse Jacqueline Élias 

qui l’a toujours secondé et encouragé. 

 
Rita Élias, Charles Ayas, Jacqueline Élias, Rania Elias, Rim 
Élias et Éphrem Saour entourant la ministre Joly et le 
lauréat. 
 
L’Honorable Mélanie Joly avait demandé à l’Entraide ainsi 
qu’aux organismes de son comté de soumettre des 
candidatures de personnes méritantes et l’Entraide est 
fière de dire que plusieurs de nos membres méritent 
gratitude et reconnaissance. 

 
 

 

Venez fêter avec nous 

La fête des mères 

 
avec notre chanteur 

Zaki Khoury 

Mercredi 14 mai 2025 à 19h30 
Centre des Loisirs de St-Laurent 

Salle 225 AB 

Buffet sucré/salé 

Contribution : 30$ 

Réservations : info@entraideboisdeboulogne.ca  
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Fondation psychanalytique pour le bien-être des enfants 

et des jeunes adultes 

 

Le 3 mars 2025 

Un grand merci à Entraide Bois-de-Boulogne pour son 

appui à la Fondation Aquarium. 

La Fondation Aquarium est la seule Fondation 

psychanalytique au Canada entièrement dévouée au 

bien-être des enfants, familles et jeunes adultes au 

Canada. Nous avons choisi le nom « aquarium » parce 

qu’il symbolise le rapport de l’enfant à sa famille, de 

l’individu à son environnement social et autre, mais aussi 

la capacité pour un adulte d’avoir une pensée critique et 

réfléchie alors que tout semble viser la désertion du 

monde intérieur. En prévision de ma retraite après 45 ans 

de pratique, j’ai créé Aquarium un peu comme un legs en 

pensant aux générations futures. La mission de la 

Fondation Aquarium est de rendre accessible des soins de 

psychothérapie aux enfants et jeunes dans le besoin, de 

sensibiliser les décideurs politiques et les professionnels 

de la santé à la souffrance psychologique des enfants et 

de promouvoir une pensée analytique qui rend compte 

de leur développement et des enjeux émotifs profonds 

auxquels ils sont confrontés aujourd’hui.  

 

À cet effet, la Fondation opère plusieurs programmes de 

subventions et de réseautages. Nous avons soumis deux 

importants mémoires au gouvernement provincial 

concernant le bien-être des enfants. Nous offrons la 

consultation aux communautés qui d’emblée n’accède 

pas à des services psychanalytiques telles les Premières 

Nations de Manawan, la Maison d’Haïti et les 

communautés juives Hassidiques du Québec. Un de ces 

programmes, le groupe d’étude analytique sue la méta-

modernité, (le MEMO), rejoint plus de 400 

psychanalystes à travers le Canada. Le MEMO organise 

des rencontres mensuelles depuis près de trois ans. 

Depuis sa conception, la Fondation Aquarium travaille à 

faire reconnaître par les Nations Unis une journée 

mondiale de la conscience humaine face aux dangers que 

pourraient représenter le transhumanisme et une 

mauvaise utilisation de l’IA. 

 

Cette année, dans son appréciation de l’importance de la 

Fondation Aquarium pour la santé mentale des enfants et 

adolescents, le gouvernement du Canada a accordé à son 

président fondateur, la Médaille du Couronnement du 

Roi Charles III.  

Entraide Bois-de-Boulogne et la Fondation Aquarium 

expriment tous deux, un immense sentiment de gratitude 

pour les valeurs que nous avons reçues de nos parents et 

de notre héritage culturel qui est si riche, et le désir 

profond de les partager et de les transmettre aux 

générations qui nous suivent.  

Un immense MERCI encore une fois à Mme Claudie Ayas, 

présidente, aux administrateurs et membres d’Entraide 

Bois-de-Boulogne, pour leur générosité, leur solidarité et 

leur appui précieux à la Fondation Aquarium. 

Mounir Samy, MD, FRCPC 

Psychiatre et psychanalyste 

Professeur agrégé de psychiatrie de l’université McGill (à 

la retraite) 

Président fondateur, Fondation Aquarium 

Fondationaquarium.ca 

 

http://www.fondationaquarium.ca/


 

 
  
  
  
  
  
  
 Présidente 
Claudie Ayas 

 
Vice-Présidente 
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Secrétaire 
Amal Elkouri 

 
Trésorier 
Antoine W. Khoury 

 
Administrateurs 

Hala Antaki 

Magda Boulos 
Noushig Eloyan  

Gemma Hamoui  

Elie Kassissia 

Marie Salib 

Jina Wakil  

Abboud Zakko 

 
 
Expert-comptable 
Patrice Simard, BCGO 

 
Conseiller juridique 
Me François Alepin 
  
  
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Montréal, le 1er avril 2025  
  

CONVOCATION  
  
  

Vous êtes invités à assister à l’assemblée générale annuelle d’Entraide Bois-de-Boulogne 

(SAIMOC) qui se tiendra le mercredi 11 juin 2025 à 19:00, au Centre des Loisirs de Saint 

Laurent, 1375 rue Grenet salle 225.   
  

Un cocktail dinatoire de fin d’année suivra l’AGA. 
 

  

Ordre du jour  

1. Ouverture de l’assemblée / constatation du quorum 

2. Nomination d’un président et secrétaire d’assemblée  

3. Adoption de l’ordre du jour 

4. Approbation du procès-verbal du 19 juin 2024  

5. Mot de la présidente  

6. États financiers: lecture et adoption 

7. Nomination du vérificateur pour 2025-2026  

8. Nomination du conseiller juridique pour 2025-2026 

9. Ratification des règlements adoptés et des actes posés par le conseil 

d’administration depuis la dernière assemblée générale 

10. Élection des membres du conseil d’administration 

11. Varia 
12. Levée de l’assemblée 

 
 
 

Amal Elkouri  
Secrétaire  
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